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5 月 23 日，一对准新人
在许昌市区饮马河畔拍婚纱
照。初夏，饮马河、天宝河畔
美景如画，吸引众多准新人
前来拍摄婚纱照，留下甜蜜
和幸福。近年来，我市大力
推进环境保护和生态建设，
城市更加美丽宜居，新人们
也更青睐在家门口拍婚纱
照，将家乡的美景展示给大
家。 记者牛书培 摄

“家门口”就很美

“李克强总理作的政府工作报告给
我们抓好农业生产指明了方向。对许昌
来说，要继续落实‘藏粮于地、藏粮于技’
战略，以农业供给侧结构性改革为主线，
聚焦‘四优四化’，积极探索夯基础、育产
业、创品牌、促增收的现代农业发展新路
子。”5 月 22 日，全国人大代表、河南省许
昌市委书记胡五岳表示，2019 年，许昌市
完成农业增加值 170.92 亿元，同比增长
2.5％；粮食总产量 297.69 万吨；农村居
民 人 均 可 支 配 收 入 18557.5 元 ，增 长

9.4％。
突出一个“稳”字，着力稳产保供。

许昌市坚持稳字当头，做到稳政策、稳面
积、稳产量并重，全市累计建设高标准农
田 347.9 万亩、高效节水灌溉面积 88.7 万
亩，保护好农民种粮积极性，确保全市粮
食种植面积稳定在 650 万亩左右、产量
稳定在 280 万吨以上。胡五岳说：“我们
牢固树立‘耕地是粮食生产的命根子’的
理念，牢牢守住耕地保护红线。”

突出一个“调”字，优化种植结构。

按照“四优四化”要求，许昌市积极调整
优化种养结构，发展“花、菜、药、烟”四大
特色产业，全市花木种植面积 100 万亩，
年产值突破 100 亿元，带动相关产业近
150亿元。

坚持一个“优”字，提高质量效益。
“我们还大力实施绿色品牌农产品‘五个
一’行动计划，即坚定一个目标（满足人
民群众对食品安全的期待）、建立一套标
准（绿色安全）、完善一个体系（全链条监
管体系）、培育一个主体（筛选龙头企业、

农民专业合作社进行市场化运作）、打造
一个品牌（从许昌名优品牌中选取并经
主管部门严格认证），把农业的特色优势
转 化 为 经 济 优 势 、发 展 优 势 和 竞 争 优
势。”胡五岳介绍。

坚持一个“延”字，完善产业链条。
许昌市以“粮头食尾”“农头工尾”为抓
手，加快发展绿色食品产业，积极开展

“三品一标”认证，全市农村电商企业数
量超过 1000 家、线上年交易额突破 100
亿元。 （转自5月23日《农民日报》）

稳粮食产量 提农业质量
——访全国人大代表、河南省许昌市委书记胡五岳

农民日报记者张培奇

我国互联网诊疗服务
加速发展

新华社北京5月25日电 国家卫
健委办公厅日前发布了关于进一步
完善预约诊疗制度加强智慧医院建
设的通知，明确提到，推动互联网诊
疗服务和互联网医院健康、快速、高
质量发展。

互联网诊疗活动指由医疗机构
使用本机构注册的医务人员，利用互
联网技术直接为患者提供部分常见
病、慢性病复诊和家庭医生的签约服
务。通知提到，各医院要在线开展部
分常见病、慢性病复诊，积极联合社
会力量开展药品配送等服务。这意
味着，部分患者今后有望通过互联网
实现复诊和买药。

按照通知精神，目前已经有医院
在行动。北京协和医院互联网诊疗服
务于 5 月 21 日上线，并迎来“开门”首
位患者。北京协和医院介绍，根据国
家卫健委的《互联网诊疗管理办法（试
行）》要求，可通过医院官方 APP 预约

“线上诊疗”的患者均为复诊患者，即
半年内曾在北京协和医院就诊的患
者。北京协和医院后续还将实现“点
对点”药物配送，让患者足不出户就可
以全方位、全流程享受诊疗服务。

新华社北京5月25日电 民以食为
天，有粮天下安。疫情冲击下，如何端
好“中国饭碗”？围绕粮食安全，代表委
员就此建言。

受疫情影响，今年春耕备耕期间，河
南部分地区小麦追肥错过农时。全国人
大代表、河南远东生物工程有限公司技
术部部长党永富深入田间地头送技术、
捐农资，及时为 20万亩小麦“加餐”。

保种植规模，是保粮食安全的第一
步。在党永富看来，“疫”中稳耕，才能
更有底气。

“ 今 年 目 标 是 粮 食 总 产 增 3% 以

上。”在黑龙江代表团举行的视频形式
新闻发布会上，全国人大代表、黑龙江
省农业农村厅厅长王金会同样传递出

“稳耕增产”的决心。
黑龙江是中国产粮第一大省，中国

人每 9 碗饭就有 1 碗来自黑龙江。王金
会说，今年在扩大种植面积的同时，还
要加大农业现代化建设和高标准农田
建设，先进技术推广面积 2 亿亩以上，
通过挖增产潜力确保粮食安全。

粮食要种好，也要收好。加大粮食
流通和仓储能力建设，确保颗粒归仓，
这是保粮食安全的关键。

“每年粮食都有一定产后损失。农
户储粮、粮油加工和消费等环节较为集
中。”全国人大代表、河北柏乡国家粮食
储备库主任尚金锁建议，建立粮食产后
减损部门合作机制以及统一的评估机
制，及时掌握粮食损失变化情况，采取
有效措施减损。

“希望设立粮食产后减损财政专
项，建立科技特派员支持基层的模式，
从技术研发应用、标准规划等多个方面
指导粮食收获、仓储、运输、加工、消费
等环节减损工作。”尚金锁说。

怎么种、如何收？
——代表委员为保粮食安全建言

农村生活垃圾治理
我市走在全省前列

本报讯（记者 张铮 通讯员 郭高
尚）5 月 25 日，记者从市城管局了解
到，在几天前召开的河南省垃圾治理
工作省级联席会议上，许昌市城市管
理局被评为河南省农村生活垃圾治
理 2019 年度先进集体。

近年来，我市城管部门紧紧围绕
市委、市政府乡村振兴战略要求，持
续推进农村生活垃圾治理工作。通
过健全机制、完善制度、制定方案、落
实责任等措施，建立了“城乡统筹、全
域覆盖、市场运作、资源利用”的城乡
生活垃圾处理体系，我市实现了农村
生活垃圾处置体系全覆盖，村庄生活
垃圾治理率基本达到 100%，走在了全
省前列。

2019 年，我市农村生活垃圾治理
工作首批全域通过省级达标验收，河
南省垃圾治理工作省级联席会议授予
许昌市为农村垃圾治理省级达标市。

农村生活垃圾治理工作是一场
“只有起点没有终点的人民战争”。下
一步，全市城管部门将持续发力、久久
为功，通过扩大农村生活垃圾分类覆
盖面，全面推进市场化运作，完善农村
生活垃圾运营公司的监管机制等措
施，巩固农村生活垃圾治理成效。

新华社北京5月25日电 能源被喻
为“工业粮食”，是重要的基础产业。今
年政府工作报告提出保障能源安全，受
到高度关注。如何实现能源安全、清
洁、高效，代表委员们展开热议。

“大力发展可再生能源，配套建设
储能设施，是保障能源安全的重要解决
方案。”全国政协委员、宁德时代董事长
曾毓群说。

他表示，大力发展电化学储能，可以
提高多元能源系统的灵活性和可调性，
提升能源利用效率，长远看还能有效降

低用户电价。以锂电池为例，过去十年
性能提高了 3 倍，成本下降了 90%，在储
能领域的商业化应用条件基本成熟。

“能源是产业的支撑。下一步，我
们要继续加大油气资源的勘探开发。”
全国政协委员、自然资源部中国地质调
查局副局长李朋德说，要加紧提升石油
天然气的储备能力和生产能力，加紧推
进油气替代计划。

报告提出推动煤炭清洁高效利用，
发展可再生能源，这一部署得到了代表
委员们的广泛赞同。

全国人大代表、中国华电集团董事
长温枢刚说：“今年我的建议包括完善可
再生能源补贴机制，协同推动海上风电产
业高质量发展等有关问题，继续围绕如何
加快推进安全高效、清洁低碳的能源体系
建设，这是能源转型的必然方向。”

全国人大代表、国家能源集团党组
巡视组组长邵俊杰认为，下一步煤炭行
业转型发展，要聚焦增强国家能源自主
保障能力，积极利用大数据、物联网、人
工智能等，构建科技含量高、资源消耗
低、环境污染少的现代生产体系。

让“工业粮食”更安全洁净
——代表委员把脉能源转型新趋势


